

La cuestionada "Operación Artemisa" en Colombia



La llamada "Operación Artemisa" solo ha conseguido violar los derechos humanos de Indígenas y campesinos que habitan la Colombia profunda. Foto / El Espectador

Por María Josefina Arce.

Alrededor de un tercio del bosque original de Colombia se ha perdido a causa de la deforestación, reflejan datos de la ONU. Para detener ese fenómeno el gobierno del presidente Iván Duque ha recurrido a la militarización de las zonas boscosas, y no a una estrategia integral que tenga en cuenta el criterio de

las comunidades rurales, su desarrollo y su activa participación en la preservación de esa riqueza natural.

En abril de 2019 se puso en marcha la denominada "Operación Artemisa", que de acuerdo con las autoridades ha logrado recuperar miles de hectáreas, aunque muchas son las voces que aseguran que se han invertido cuantiosos recursos y no se ven avances.

Lo cierto es que el plan gubernamental provoca numerosas interrogantes y cuestionamientos en la sociedad colombiana.

El operativo no tiene en cuenta a los habitantes de esas áreas, quienes en muchos casos han sido víctimas de la violencia de las fuerzas del ejército y la policía involucradas.

De acuerdo con numerosas denuncias, se han atropellado comunidades y llevado ante la justicia a campesinos e Indígenas, sin tener en cuenta que muchos viven en territorios no ubicados en zonas protegidas y otros ya estaban allí antes de que fueran declaradas como tal.

Los efectivos militares y policiales han destruido cultivos y viviendas, al tiempo que han invadido domicilios en la búsqueda de evidencias sobre supuestos crímenes.

No son las humildes comunidades rurales las causantes de esa gran deforestación, el fenómeno va de la mano de grupos criminales que buscan proveerse de tierras para sembrar coca y de intereses económicos que pretenden implementar la ganadería extensiva y comercializar la madera.

El Partido Comunes afirmó que la llamada "Operación Artemisa" solo ha conseguido violar los derechos humanos de Indígenas y campesinos que habitan la Colombia profunda.

Y recordó que los mecanismos y estrategias que contribuyen a la protección ambiental están contenidos en el Acuerdo de Paz, suscrito en 2016 entre el gobierno del entonces presidente Juan Manuel Santos y la otrora guerrillera Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo.

Desde el pasado año se han registrado protestas de campesinos e Indígenas en rechazo a la "Operación Artemisa", la cual señalan afecta a quienes apenas sobreviven de sus cultivos.

Los habitantes de esas zonas piden que se les escuche y se tengan en cuenta sus opiniones, así como que el estado vele por la seguridad de los líderes ambientalistas, referentes en las comunidades del cuidado del medio ambiente. Solo en 2020 fueron asesinados 65.

Pero la estrategia gubernamental, subrayan los expertos, debería ir acompañada de grandes transformaciones en el área rural como el acceso a la tierra y la inversión del estado para mejorar las condiciones de vida de esas comunas.

La "Operación Artemisa" sigue dando de que hablar en Colombia por el excesivo uso de la fuerza y las violaciones de los derechos de quienes habitan en las zonas protegidas, hasta ahora desatendidas por el gobierno.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/270988-la-cuestionada-operacion-artemisa-en-colombia>



Radio Habana Cuba